

ITALIA

Legado al Papa

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Liorna, 13 (por cable).—Ha fallecido a edad avanzada, veinte días después del fallecimiento de su esposa, el conde Palatino Tomaso Sate, camarero de capa y espada, último descendiente de la familia irlandesa establecida en Liorna en 1700.

Gran filántropo, había dado grandes sumas para instituciones católicas y para el Dinero de San Pedro.

Abierto el testamento, en presencia del po. destá, se ha visto que el fallecido conde deja todo su patrimonio, que asciende a una decena de millones, al Pontífice, nombrándole ejecutor testamentario.—Stefani.

El mal tiempo

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Roma, 13 (por cable).—Comunican de Trieste que después de unos días primaverales esta mañana repentinamente ha comenzado a soplar un fuerte viento, el termómetro ha descendido bajo cero y ha comenzado a nevar insistentemente.—Stefani.

La sesión de la Cámara

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Roma, 13 (por cable).—La Cámara ha continuado la discusión del presupuesto del Ministerio de Negocios Extranjeros.

En contra de lo que se ha dicho, el ministro Grandi hará su declaración mañana, sábado.—Stefani.

La misión naval portuguesa

Roma, 13.—La misión naval portuguesa llegó a Pola y volvió a salir poco después para Trieste.—Fabra.

CIUDAD DEL VATICANO

Noticia desmentida

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Ciudad del Vaticano, 13 (por cable).—En contra de lo que dicen algunos periódicos, se sabe que el Pontífice no enviará ningún mensaje al mundo con motivo de Pascua.—Stefani.

El anuario Pontificio

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Ciudad del Vaticano, 13 (por cable).—Monseñor Ottavini y monseñor Mercati, prefecto del Archivo Secreto del Vaticano, han presentado al Papa el primer volumen del Anuario Pontificio de 1931.—Stefani.

La predicación cuaresmal

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Ciudad del Vaticano, 13 (por cable).—Esta mañana en el Palacio Apostólico del Vaticano, con asistencia del Pontífice, del Sacro Colegio, patriarcas, arzobispos, obispos y prelados, ha tenido lugar la cuarta predicación cuaresmal.—Stefani.

ASIA

El nombre de una princesa real japonesa

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Tokio, 13 (por cable).—Siguiendo el rito del país, a la princesa real nacida el día siete de este mes le ha sido impuesto el nombre de Atsuko Yortnomika, que significa princesa honesta y obediente.—Reuter.

EGIPTO

Descubrimientos arqueológicos

(Exclusivo de «La Vanguardia».) El Cairo, 13 (por cable).—Las excavaciones llevadas a cabo recientemente, que han dado como resultado el descubrimiento de la antigua ciudad de Hermópolis, han permitido reunir una colección de sarcófagos de tipo variado. Hay uno egipcio y varios romanos.

Se han hallado también restos de momias vestidas sencillamente, en mal estado, pero con mascarillas en buen estado de conservación.

Estos sarcófagos y restos mortuorios se relacionan con significadas personalidades de la civilización de aquellos tiempos.

Varias son las estatuillas de oro halladas y algunos amuletos, y una estatua grande de piedra granítica que representa un oficial que fué conocido con el nombre de Pakher.—Reuter.

GRECIA

Huelga de tranviarios

Atenas, 13.—Los tranviarios y los empleados de una compañía de autobuses han acordado plantear una huelga de 24 horas en vista de que no se atienden las peticiones que tienen formuladas.

Los huelguistas solicitan que se les conceda un aumento en los salarios.—Fabra.

CHECOESLOVAQUIA

Las relaciones con Alemania

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Praga, 13.—Ante la comisión de Asuntos Extranjeros, de la Cámara, el señor Benes ha comentado las recientes declaraciones de Curtius y ha declarado que suscribía gustoso las palabras de éste al afirmar que las relaciones entre Alemania y Checoslovaquia eran muy amistosas.

Hablando en nombre propio y en el de su

Gobierno, ha dicho Benes que no podía sino confirmar las declaraciones de Curtius.

Se felicita de que en este punto sea completo el acuerdo.

No debemos olvidar — ha dicho — que es un hecho de gran importancia política y económica para ambos estados vecinos.—Havas.

Mortal accidente de aviación

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Praga, 13.—Ha caído en la Bohemia del sur un avión militar, que se ha incendiado al llegar al suelo.

Dos suboficiales que lo tripulaban han resultado muertos.—Havas.

AUSTRIA

Proyecto rechazado

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Viena, 13.—Ha sido rechazado por la Cámara el proyecto gubernamental sobre la Caja Postal de Ahorros.—Havas.

BALCANES

El empréstito exterior

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Bucarest 13.—El Consejo de ministros ha aprobado los convenios relativos al empréstito en París, previo informe de Cesiano, quien ha asistido al Consejo.

Dichos convenios serán presentados probablemente el lunes al Parlamento, cuyas sesiones se prorrogarán hasta el primero de abril.—Havas.

Ultimas noticias

De la falsificación de cartas de pago de la Hacienda

El juzgado de la Lonja, que entiende en el sumario por la falsedad descubierta en algunas cartas de pago de la Hacienda, estuvo ayer por la tarde en la Delegación para realizar unas diligencias ampliatorias con referencia al informe emitido por la comisión inspectora que vino de Madrid, informe que fué entregado hace unos días al juez señor Páramo.

Parece ser que en su informe la comisión señala dos casos en los que también se ha cometido falsificación con perjuicio para la Hacienda de más de cuatrocientas mil pesetas.

Después de examinar varios libros y algunos documentos, el juez realizó varias indagatorias y, por último, confirió con el delegado de Hacienda en el despacho de éste.

Se lesiona al caerse de un carro

Ingresó en el hospital Clínico Pablo Maveos Batlle, de 42 años, el cual presentaba diversas lesiones de consideración, por haberse caído del carro que guiaba en la carretera de La Bisbal del Panadés.

Un joven incauto

Un joven llamado Ricardo Marín, que llegó ayer de su pueblo para hacer en ésta el servicio militar, se encontró con varios amigos, los cuales después de acompañarle a diversos lugares de la ciudad, lo llevaron a un bar, en donde le despojaron de 500 pesetas que llevaba.

INFORMACIÓN REGIONAL

TARRAGONA

Mañana dará una conferencia en el Sindicato Agrícola de Pira, don Manuel Miró Espigas, desarrollando el tema «El problema del vino».

—Hoy ha celebrado sesión la comisión provincial permanente, despachando gran número de asuntos de trámite.

—Ha sido convocado para mañana el pleno del Ayuntamiento para fijar el número de concejales que han de integrar la corporación, correspondiendo el mismo que en la actualidad.

—Presidida por el gobernador ha celebrado sesión la comisión permanente de Sanidad. El lunes se reunirá el pleno.

—Hoy ha visitado al gobernador una numerosa comisión compuesta del alcalde y los presidentes de todas las entidades económicas y culturales de Reus.

—El presidente del Comité Vitivinícola provincial ha dirigido una circular a los alcaldes, sindicatos agrícolas y cámaras de Comercio, sugiriéndoles la conveniencia de que apoyen cerca del Ayuntamiento de Barcelona y del ministro de Hacienda, la petición expresada por el señor Maynés, relativa a que como solución más eficaz para conjurar la actual crisis vinícola y dotar de autoridad moral a los negociadores españoles, prohíba a las diputaciones y ayuntamientos establecer arbitrios sobre la entrada, circulación y venta de los vinos y ha invitado a las entidades del resto de España a que constituyan organismos similares.—Aris.

GERONA

Mañana recibirá a sus amigos electores en el Centro Catalanista, el ex diputado a Cortes por el distrito de Vilademuls, don Ramón de Dalmasas.

—Ha regresado de Madrid el ex diputado a Cortes don Francisco Roure.

—Esta noche se reunirán los electores republicanos del primer distrito, para tratar de la proclamación de candidatos para las elecciones de concejales.

—Se da como segura la coalición monárquica en ésta.

—Mañana el publicista don Joaquín Plá Cargol, dará una conferencia en el gabinete de Historia natural del Instituto, sobre la vida de las abejas y las hormigas, ilustrada con proyecciones.

—La orquesta Sinfónica de Gerona dará un concierto el día 17 del corriente, en el teatro Principal. El programa está compuesto de obras de Mozart, Wagner, Beethoven, Mendelssohn, Glazonnov y Borodi.

—Ha causado fuerte impresión en Blanes la noticia de que va a clausurarse la fábrica «Safa».

—Ha obtenido el título de licenciado en farmacia el joven don Joaquín Vallés Roca.

—La alcaldía ha ordenado la retirada de tuestos de las ventanas sin barandilla, por constituir un peligro para los transeúntes.—Grahit.

VALLS

El jueves día 12 se celebró el homenaje que los señores abogados, procuradores, registrador de la Propiedad, notarios y curiales de esta ciudad habían acordado tributar al digno ex juez de primera instancia e instrucción don Dionisio Terrer y Fernández, ascendido recientemente al juzgado de primera instancia de Tarragona por el gran acierto que tuvo en el desempeño de su delicado cargo, por sus nobles y desinteresadas iniciativas en bien de la clase y por su gran amor a la ciudad, demostrado en múltiples ocasiones y en especial al tratarse de suprimir el juzgado de esta ciudad.

En prueba del afecto, agradecimiento y consideración que al homenajeado se le tienen y del grato recuerdo que del mismo se guarda, le fué ofrecido un artístico pergamino suscrito por los señores antes citados y que le fué entregado durante el banquete que en su honor se celebró en los salones del hotel Paris, de esta ciudad. En el momento del brindis, en representación de todos los asistentes, hizo el ofrecimiento del homenaje y entrega del pergamino el letrado don Joaquín Avellá, quien tuvo elogiadas y simpáticas palabras para el señor Terrer, contestándole éste con su habitual elocuencia y vivamente emocionado, dando las gracias a todos y queriendo se le tenga como a uno más de la numerosa familia vallésense y reiterándose en su ofrecimiento de laborar en bien de su amada ciudad de Valls, de la que orgulloso se sentiría si se le consi-

derara y tuviera como cónsul honorario de la misma, donde se hallare. Tanto el señor Terrer como el señor Avellá, fueron interrumpidos diferentes veces por nutridos aplausos, que se hicieron más intensos al terminar sus discursos.

Por los asistentes al acto se cursaron diferentes telegramas de felicitación con ocasión del homenaje que se tributaba al señor Terrer, a su distinguido padre don Napoleón Terrer, notario jubilado de la ciudad de Cartagena, del que tan simpático recuerdo se guarda de su breve estancia en esta ciudad.

A causa de una ligera enfermedad no pudo asistir a dicho acto el decano de este Colegio de Abogados don José Cabestany y Hernández.—Corresponsal.

GRANOLLERS

El movimiento de población durante el pasado mes de enero ha sido el siguiente:

Nacimientos, 19; defunciones, 43; habiéndose celebrado 7 matrimonios.

Dieron la mayor proporción a esta cifra anormal, los infantes desde los cinco días a los cinco años y las personas mayores desde los 50 a los 95 años.

—En la última reunión celebrada por la junta de Patronato del hospital asilo, quedó constituida la misma en la siguiente forma:

Presidente, señor alcalde; vicepresidente primero, señor cura párroco; presidente segundo, señor juez de primera instancia; tesorero, don Esteban Roca Umbert; secretario, don Felipe Font Torralbas; vicesecretario, señor juez municipal; vocales natos, señores delegado de la Diputación provincial y comandante militar; vocales, doctor don Francisco de P. Fábregas, don Luis Corbera Puñet; don Jaime Serra y Dachs, don Antonio Cunillera Farnés, don José Coma Clapés; don Francisco Torres Vila, don Joaquín Montané y el médico del establecimiento doctor Planas.

—En el mercado semanal celebrado se han vendido los huevos a 2'50 pesetas la docena; las gallinas, de 20 a 28; patos, de 17 a 24; patos, de 14 a 22 pesetas el par; conejos, de 4 a 4'50 pesetas uno.

—Durante la tarde y toda la noche del jueves ha llovido copiosamente, continuando lloviendo el viernes.—Corresponsal.

SALIENT

El movimiento registrado en la Biblioteca Popular, durante el mes de febrero último, ha sido el siguiente: Lectores que han acudido a la sala de lectura, 551; lectores que han utilizado el servicio de préstamo, 369.

Libros consultados en la sala, 566; libros prestados, 494; lectores de revistas, 138.

—El Orfeón Sallentí, celebró la segunda sesión de arte, de las anunciadas para la presente cuaresma, a cargo de los señores Melchor Borrás Torres, violinista y Eugenio Ramón, pianista.

Los dos artistas, ante un selecto auditorio, ejecutaron magistralmente las composiciones anunciadas, siendo muy aplaudidos al final de todas ellas.

En la tercera de las referidas sesiones, tomarán parte, el señor Carlos Sentés, guitarrista y la masa coral del propio Orfeón Sallentí.

—El C. d'E. Sallent se trasladó el pasado domingo en el vecino pueblo de Balsareny, para celebrar un encuentro con el primer equipo de aquella localidad, terminando con el resultado de seis a cero, favorable al Sallent.

Con este partido ha quedado terminado el Torneo Comarcal de Manresa y Berga, correspondiendo el título de campeón al Sallent, así como la posesión de la magnífica copa y una medalla para cada uno de sus equipiers.

Nuestra felicitación a los notables jugadores sallentinos que tan bravamente han luchado en la conquista de tan preciado trofeo.

—La demografía registrada en el mes de febrero, es como sigue: Nacimientos, 6, 3 de cada sexo; defunciones, 9, 5 hombres y 4 mujeres; matrimonios, 3.

—La sucursal de la Caja de Pensiones, ha efectuado en el último mes, las operaciones siguientes: cobrado de imposiciones, 123.591'80 pesetas; pagado por reintegros, 118.840'63 pesetas, con un saldo a favor de imposiciones de 4.751'17 pesetas.

Nuevos imponentes, 16.

—El Orfeón Sallentí, en su última reunión, convocada al efecto, eligió la nueva Junta directiva, que es como sigue:

Presidente, Juan Serras; vicepresidente,

Santiago Morral; secretario, José Serratosa; vicesecretario, Francisco Mir; tesorero, José Sorribas Colomer; bibliotecario primero, Pedro Tort; bibliotecario segundo, Francisco Riera; vocal conservador, Sebastián Llenas; vocal inspector, José Bartomeus; vocal administrador, Francisco Lloret.—C.

LA GARRIGA

La compañía de aficionados del Patronato Parroquial de ésta, visitó el Centro Parroquial de Bigas, en cuyo escenario puso en escena «Don Gonzalo o l'orgull del gec», siendo muy aplaudidos.

Fueron después obsequiados con una cena.—Para dar facilidades a los señores verameantes que deseen pasar el próximo verano en ésta, en el local social de la Sociedad Atracción de Forasteros hallarán expuesta una lista de torres, chalets y casas, incluyendo sus condiciones, de la que podrán informarse gratuitamente.

Confortada con los auxilios espirituales ha fallecido en ésta la piadosa señora doña Mercedes Bultó de March. Reciba su atribulada familia el testimonio de nuestra más sincera condolencia.—I. B. C.

CALDAS DE MALAVELLA

La sociedad de fútbol U. S. Caldas, que estuvo próxima a desaparecer, celebró una reunión a la que acudió un nutrido número de socios, para tratar de la reorganización de la misma.

Con absoluta unanimidad se manifestó el deseo que anima a todos de que la citada entidad continúe su actuación para el fomento de tan popular deporte, a cuyo efecto se eligió nueva Junta directiva.

Seguirá el primer equipo integrado por los mismos elementos que tan brillantes éxitos alcanzó para este club.

Muy en breve se jugará un partido organizado por la nueva junta.

—El pintor don Emilio Casabó ha cerrado contrato con las casas Torres, de La Bisbal y Martí, de Cassá de la Selva, para pintar varias decoraciones que las citadas casas presentarán en la próxima temporada en sus entoldados.

—Un grupo de jóvenes socios del Casino ha constituido una Peña cuya finalidad es arbitrar fondos para la creación y sostenimiento de una biblioteca que se instalará en la propia sociedad.

—Cayó una pausada lluvia durante un buen rato mezclada con nieve que no llegó a cuajar. El tiempo continúa lluvioso y frío.—Corresponsal.

RUBI

De un tiempo a esta parte los artículos de primera necesidad están a precios muy elevados. Pedimos a la Junta de Abastos que tome un poco de interés en beneficio de la villa de Rubí.

—En la sesión de la Comisión Permanente el segundo teniente de alcalde don Miguel Casanovas, ha pedido también a la Junta de Abastos que se ocupe del precio del pescado, porque es un absurdo que el que en los pueblos vecinos se está pagando a 5 pesetas kilogramo, en Rubí se expendan a 7'50. Al mismo tiempo dicho señor se quejó deque vino un pescadero y no se le admitió en el mercado por falta de sitio, a pesar de tener la villa un mercado recién contruido.

—Nota general de entradas en el Matadero municipal de seta villa durante el mes de enero: carneros 251, cabritos 66, ovejas 51, terneros 15, cerdos 122, pescado 3.680 kilos gallinas 1.115, conejos 391.—Total recaudado, 7.845'51 pesetas.

—El padrón general de la villa de Rubí da las siguientes cifras estadísticas: hombres 3.100, mujeres 3.523; nacidos en Rubí, 3.154.

—Es digno de todo encomio el acuerdo que en asamblea general tomaron los componentes del Grupo Excursionista del Centro Democrático Republicano, cual es el de poner a disposición del público amante de la cultura un bagaje de buenos libros, destacándose obras de verdadero valor histórico como «Vidas Paralelas», «Abajo las Armas», «El Quijote», «Hamlet» y muchísimas más, libros cedidos desinteresadamente por unos cuantos excursionistas amigos de la naturaleza y de la cultura.

—Sigue el tiempo lluvioso, cosa que beneficia muchísimo a la agricultura que hacía tiempo que sufría las consecuencias de la sequía.—Marsal.

TORREDEMBARRA

Hace unos días falleció en Madrid don Pedro de Novo y Colson, jefe de la Armada retirado, y secretario general perpetuo de la Sociedad de Salvamento de Naufragos; con tan triste motivo esta junta local mandó telegrama de pésame al presidente de dicha sociedad, habiendo ondeado por espacio de seis días, en la caseta de esta estación de Salvamentos, la bandera a media asta.

La junta lamenta esta irreparable pérdida debido al interés y cariño que el finado le profesaba.

—Los sermones cuaresmales han sido confesados en el presente año al reverendo Padre José Puigdemonts, Pbro., M. S. O. P., del Inmaculado Corazón de María y profesor del Seminario Conciliar de Tarragona, los cuales son oídos con fervoroso interés por buen número de fieles.

Una crecida porción de niños y niñas son preparados cotidianamente por los reverendos señores sacerdotes de la parroquia, para la celebración de la primera Comunión, cuyo acto tendrá efecto el día 19 del próximo abril con toda solemnidad.

—La compañía de Emilio Portes y Lola Rodríguez ha dado una serie de representaciones en el teatro El Recreo.

—Actualmente se está procediendo en esta villa a la comprobación del Registro Fiscal.

—El tiempo está metido en aguas y de llover sería un gran beneficio para los labradores por la gran sequía que hay en los campos, pues de lo contrario, todo lo sembrado en seco podrá darse por perdido.

—El movimiento de población durante el año 1930 ha sido: Nacimientos, 48; defunciones, 35 y matrimonios, 18.—Corresponsal.

PUIGCERDA

Como consecuencia de la activa campaña iniciada por el colega local «Ceretania» contra la proyectada venta de las puertas románicas que son la mejor joya con que cuenta la iglesia del comarcano pueblo de Ger, y a la cual se sumó con entereza el vecindario en masa de dicho pueblo, la Comisión de Monumentos históricos de esta provincia ha designado al director de la escuela de Bellas Artes de nuestra villa, don Emilio Massanet, para que informe al ministerio de Instrucción Pública acerca del valor artístico y arqueológico de las puertas citadas.

—Por reciente real orden ha sido habilitada